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Caras amigas e caros amigos e colegas 

Chegamos assim ao fim de mais um ProfMat, o ProfMat dos reencontros 
presenciais, em que arriscámos abraços e beijos, em que esse desejo de 
reencontro foi mais forte que o receio dos contágios. 

Este é para mim um Profmat de muitas emoções, certamente alguma 
nostalgia, mas sobretudo muita esperança. E este momento é um 
momento de memória agradecida... 

Antes de mais, às pessoas; àquelas com que durante estes dez anos tive a 
oportunidade e o privilégio de fazer equipa de Direção: umas durante mais 
anos, outras menos, uma com trabalho mais continuado e visível, outras 
com passagens mais fugazes. Todas foram direção da APM ao longo destes 
anos 

Quero também recordar e agradecer às pessoas que durante estes 
mesmos anos estiveram nos órgãos socias da APM e àquelas que 
trabalham ou trabalharam dando apoio na SEDE 

E as pessoas que, ao longo destes dez anos, representaram e coordenaram 
equipas de trabalho que garantem as nossas principais realizações 
permanentes 

Muito se realizou ao longo destes anos. Nada fiz sozinha, em muitas coisas 
nem sequer participei diretamente. No entanto, procurei cuidar o 
acolhimento e o incentivo a cada associada ou associado que colaborou 
em tarefas associativas e a cada pessoa que participou nas nossas 
iniciativas, ou com quem colaborámos em iniciativas conjuntas.  

Procurei cuidar todas as intervenções... 

Procurei apoiar os GT e os Núcleos Regionais. Na direção, procurámos 
incentivar o diálogo e o debate interno 

Desse diálogo resultaram.... Pessoalmente, tentei cuidar as intervenções 
públicas, em artigos, em entrevistas, em declarações 

A difícil situação financeira que atravessámos, desde que assumi a 
presidência da direção até 2018, em que se inverteu esta situação, passou 
por várias decisões de reformas estruturais; quando começámos a ter folga 
de tesouraria, chegou o tempo de começarmos a investir no futuro 
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Um desses grandes investimentos foi na comunicação interna e externa... 

Ao longo destes anos, e com o trabalho das Mesas da AG, de equipas de 
trabalho, do secretariado do CN e da própria direção, foram elaborados 
alguns documentos de referência associativa, entre os quais ... 

Também tivemos algumas celebrações históricas... 

Renovaram-se e fizeram-se novas parcerias e protocolos 

Das quais resultaram muitos projetos colaborativos 

Passámos dificuldades e momentos duros 

Que tiveram a ver com a subsistência da Associação 

Mas, a responsabilidade pelo presente e pelo futuro esteve sempre sobre 
nós 

E para o futuro, gostaríamos que, todos juntos, apoiando a nova direção, 
fôssemos capazes de... 

Tenho muito a agradecer a este período da vida que me deu tanto, que nos 
deu tanto... 

Há 16 anos celebrámos aqui os 20 anos da APM... 

Hoje, Setúbal e o seu IP receberam-nos de novo. Muito obrigada! 
Tivemos... 

Queremos agradecer... 

E o próximo ProfMat será... 

[vídeo de apresentação do ProfMat2023] 

Portalegre foi o berço desta gente e porque vale a pena estarmos aqui, 
quero agradecer 

Aos órgãos e às que terminam aqui os seus mandatos: o Conselho Fiscal 

A Mesa da AG 

Aos elementos da Direção que hoje cessam funções 
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Mas quero agradecer também a generosidade dos que agora iniciam as 
suas funções e desejar que tudo corra muito bem, para a satisfação pessoal 
e profissional e para o bem da APM: Conselho Fiscal 

Mesa da AG 

Novos elementos da Direção: quero pedir ao Joaquim, ao Eduardo e à 
Nádia que venham ao palco 

[palavras do Joaquim Pinto] 

Finalmente, perdoem-me esta referência tão pessoal... 

Agradeço a quantos tornaram possíveis estes anos; à minha família e 
amigos com quem estive muito menos durante estes anos,  

e 

ao Henrique Manuel Guimarães 

Se é verdade que nada fiz sozinha, houve muitos momentos em que tive 
que estar só, esses momentos diante de nós próprios que não podemos 
partilhar com ninguém: preocupações, decisões difíceis, medos, 
momentos de sofrimento, de dúvidas, ... que guardei para mim para não 
inquinar ainda mais os momentos difíceis, mas também pequenas e 
grandes alegrias, incomensuráveis e intransmissíveis estados de alma que 
me permitiram manter a confiança em cada dia... 

E repito este poema da Sophia que me tem acompanhado e que já em 
Santarém referi, pensando ser aí a minha despedida: 

Escuto mas não sei 
Se o que oiço é silêncio 
Ou deus 
 
Escuto sem saber se estou ouvindo 
O ressoar das planícies do vazio 
Ou a consciência atenta 
Que nos confins do universo 
Me decifra e fita 
 
Apenas sei que caminho como quem 
É olhado amado e conhecido 
E por isso em cada gesto ponho 
Solenidade e risco 
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Obrigada! 

[Hino da APM] 

 

Lurdes Figueiral 

Setúbal, 9 de julho de 2022 

 

 

  

 

 

 
 


